

Boletín Informativo

# momentos

FEBRERO 2025

Crecer Juntos

EDICIÓN 11



#LAPRIMERAINFANCIA SÍ IMPORTA



# Créditos



Diseño  
Diagramación  
Redacción  
Fotografías

**Departamento de  
Relaciones Públicas**

## Acercamiento de la oferta

cultural y recreativa para niñas y niños de Sonsonate



“ El juego es una herramienta poderosa para el desarrollo integral de la Primera Infancia. Al acercar estos espacios culturales y recreativos, se refuerza no solo el aprendizaje, sino también el vínculo familiar y comunitario ”

El pasado 1 de febrero de 2025, más de 144 niñas y niños de los Centros de Bienestar Infantil (CBI) del departamento de Sonsonate vivieron una experiencia inolvidable al participar del Acercamiento a la Oferta Cultural y Recreativa, organizada por el Instituto Crecer Juntos (ICJ).

El Museo Tín Marín, fue el espacio ideal para estimular la creatividad y el aprendizaje a través del juego. Durante el recorrido, las niñas y niños —acompañados por sus madres, padres o personas responsables, así como por el personal de atención directa de los CBI— exploraron más de siete estaciones interactivas que despertaron su curiosidad, promovieron el juego simbólico y fomentaron nuevas experiencias educativas.

Los CBI participantes fueron: CBI Nahuát, CBI Izalco, CBI Sonsonate 1, CBI Nahuizalco, y CBI Santa Marta Las Trincheras.

El Instituto Crecer Juntos reafirma su compromiso de garantizar que las niñas y niños tengan acceso a entornos seguros, estimulantes y llenos de oportunidades para crecer, jugar y soñar, contribuyendo así a su desarrollo integral desde los primeros años de vida.



## Firma de convenios de subvenciones con entidades administrativas de CBI



“ Se reafirma el compromiso de trabajar en conjunto con las entidades administradoras para garantizar que la Primera Infancia reciba atenciones integrales que promuevan su bienestar y desarrollo. ”

Del 3 al 14 de febrero, el Instituto Crecer Juntos (ICJ) llevó a cabo reuniones con las entidades administradoras de Centros de Bienestar Infantil (CBI) a nivel nacional. El objetivo de estos encuentros fue socializar el convenio de subvención del año 2025, en el marco de la atención integral a niñas y niños de la Primera Infancia. Durante las reuniones, se presentaron los lineamientos normativos que deben cumplir según el "Instructivo para transferencias corrientes a entidades administradoras de Centros de Bienestar Infantil". Y se formalizó el proceso del convenio de subvención, permitiendo el inicio de las transferencias corrientes para el ejercicio fiscal 2025.

Entre los aspectos relevantes del convenio, se destacaron los siguientes:

- La población prioritaria para la atención en los centros son niñas y niños entre 1 y 3 años. No obstante, se establecieron casos en los cuales se podrá atender a niñas y niños entre 4 y 6 años.
- La atención diaria a niñas y niños será de al menos 6 horas, de lunes a viernes, bajo la modalidad presencial.
- Durante el cuarto trimestre del año el personal del ICJ realizará las coordinaciones necesarias para identificar cupos disponibles en las parvularias cercanas a los CBI y se generarán condiciones para la transición de niñas y niños que de acuerdo con su edad deban estar en ese nivel educativo.
- Cada entidad administradora definirá una persona responsable del funcionamiento del CBI, quien debe ser parte de la entidad administradora y actuará como referente del centro para cualquier coordinación.
- El ICJ realizará monitoreos periódicos a las entidades administradoras a fin de verificar el cumplimiento del convenio y otros acuerdos suscritos, así como revisar la documentación de soporte de los gastos efectuados.

Además, se presentaron los montos financieros a transferir por cada centro autorizado por la Junta Directiva del ICJ y los compromisos que las entidades deben cumplir para garantizar la promoción de los derechos de la Primera Infancia en El Salvador.



## El Instituto Crecer Juntos fortalece las competencias de su personal en protección especial a la Primera Infancia



“ A través de estas actividades se continúa formando al personal en temas claves para la garantía de derechos, consolidando una atención integral y de calidad para la Primera Infancia en El Salvador. ”

Con el objetivo de fortalecer las competencias del personal en la protección especial de niñas y niños en Primera Infancia, el Instituto Crecer Juntos (ICJ) llevó a cabo su tercer webinar institucional titulado: "La protección especial en la atención integral a la Primera Infancia".

El evento virtual reunió a personal técnico de las distintas oficinas del ICJ y Asistentes Técnicos de Primera Infancia, quienes participaron activamente en las ponencias centradas en tres ejes fundamentales:

- 1. Novedades de la Ley Crecer Juntos:** Se explicaron las actualizaciones más relevantes de la normativa, enfocadas en la garantía de derechos y protección especial de la Primera Infancia.
- 2. Sistema Nacional de Protección Integral de la Primera Infancia, Niñez y Adolescencia:** Se profundizó en el funcionamiento y la articulación de las instituciones que conforman este sistema, destacando el rol activo del ICJ.
- 3. Salvaguarda del Instituto Crecer Juntos:** Se abordaron las medidas y procedimientos internos para prevenir y responder ante situaciones que vulneren los derechos de la niñez.

Durante las ponencias, las personas participantes tuvieron la oportunidad de aclarar dudas sobre las rutas de protección, el abordaje adecuado de casos y conocer los referentes institucionales de salvaguarda, promoviendo así una atención más eficaz y sensible hacia las niñas y niños.



# La Libertad vive la magia del Festival ¡A jugar con Lula!



Estos son espacios recreativos y educativos donde las niñas y niños, junto a sus familias, viven experiencias inolvidables que fortalecen sus lazos y fomentan su desarrollo integral.

El pasado 9 de febrero, las risas y la alegría invadieron La Coquera, Punta Roca en el departamento de La Libertad, donde niñas y niños de Primera Infancia disfrutaron del festival “A Jugar con Lula”. Esta actividad forma parte de las iniciativas impulsadas por el Despacho de la Primera Dama, Gabriela de Bukele, en coordinación con el Instituto Crecer Juntos, con el objetivo de promover el juego como una herramienta esencial para el aprendizaje y el desarrollo integral de la niñez.

El festival contó con cinco estaciones de juego, cada una liderada por un querido personaje del programa La Casa de Lula. Las niñas y niños participaron con entusiasmo en juegos tradicionales como el trompo, yoyo, capirucho y caballito de palo junto a Lula; Cuartillo de Aceite con Muli; La Peregrina con Mish; Las Estatuas de Marfil con Tin; y Arranca Cebolla con Pía. Además, pudieron explorar la Bebeteca Móvil, un espacio diseñado para estimular la lectura desde los primeros años a través de actividades sensoriales y lúdicas.

Inspirados en el libro “Juegos de mi Tierra” de la colección literaria Árbol de Vida, los juegos tradicionales no solo permitieron divertirse, sino que también les permitieron conectarse con las costumbres culturales salvadoreñas, reforzando la importancia de preservar sus raíces mientras aprenden y crecen.



# El Instituto Crecer Juntos participa en la Noche Blanca con juegos para las familias



“ Con este tipo de iniciativas, se promueve la importancia del juego brindando experiencias enriquecedoras que fortalecen el vínculo familiar y la identidad cultural desde la Primera Infancia. ”

El pasado 15 de febrero, se llevó a cabo La Noche Blanca, un evento organizado por la Alianza Francesa que convirtió distintos puntos de la capital en espacios de arte, cultura y recreación. La actividad se desarrolló en la Zona Rosa, Parque Cuscatlán y el Centro Histórico de San Salvador, con la participación de diversas instituciones, entre ellas el Despacho de la Primera Dama (DPD), el Instituto Crecer Juntos (ICJ), el Ministerio de Educación, Ciencia y Tecnología (MINEDUCYT) y el Consejo Nacional para la Primera Infancia, Niñez y Adolescencia (CONAPINA).

Como parte de esta celebración, el Instituto Crecer Juntos instaló varias estaciones de juego para las familias asistentes, donde niños y niñas pudieron disfrutar de actividades como Lotería de actividades culturales, estación de pintura y pintacaritas. Estos espacios lúdicos fomentaron la creatividad, el arte y la diversión, promoviendo la importancia del juego en el desarrollo integral de la Primera Infancia.

Además de las estaciones de juego, el evento permitió a las familias compartir momentos de esparcimiento en un ambiente lleno de arte y cultura. La Noche Blanca se consolidó como una oportunidad para acercar a la niñez a experiencias creativas y recreativas, fortaleciendo el vínculo familiar y el acceso a la oferta cultural en el país.



# El Instituto Crecer Juntos celebra la amistad



“ Fomentar la convivencia y la amistad entre el personal del ICJ fortalece el trabajo en equipo y refuerza nuestro compromiso compartido con la Primera Infancia. ”

El pasado 14 de febrero, el Instituto Crecer Juntos (ICJ) celebró el Día de la Amistad con una actividad especial que promovió la unión y el compañerismo entre todo el personal a nivel nacional.

En cada una de las diferentes oficinas departamentales del ICJ se realizaron diferentes actividades para fortalecer los lazos de amistad y compañerismo entre los colegas.

El ICJ siempre busca promover un ambiente laboral positivo, lo cual también contribuye a brindar un mejor servicio a las niñas, niños y sus familias.



# Niñas, niños y familias celebran

El Festival de Tradiciones en San Vicente



“ Esta experiencia permite que cada niña y niño crezca con un profundo sentido de pertenencia, orgullo y amor por su tierra. ”

El pasado 23 de febrero de 2025, más de 300 niñas y niños junto a sus familias participaron en el Festival de Tradiciones realizado en el Parque Presbítero Juan Antonio Platero, en Guadalupe, San Vicente.

La actividad reunió a niñas y niños provenientes de Centros de Bienestar Infantil (CBI), Círculos de Familia (CF), Escuelas de Educación Especial, Parvularias y Centros Educativos de la zona, en una jornada llena de color, cultura y diversión.

El festival ofreció un recorrido por cinco estaciones temáticas inspiradas en tradiciones emblemáticas de El Salvador:

- Día de la Cruz
- Flores y Palmas de Panchimalco
- Bolas de Fuego de Nejapa
- Farolitos de Ahuachapán
- Canchules de Nahuizalco

Además, las familias disfrutaron de actividades diseñadas para fomentar el aprendizaje a través del juego, como las rondas tradicionales, el picnic literario y la Bebeteca, el cual es un espacio interactivo con materiales lúdicos y libros adaptados para la Primera Infancia.

El Instituto Crecer Juntos (ICJ), junto a Asistentes Técnicos de Primera Infancia (ATPI), personal del DPD, ICJ, MINEDUCYT, MICULTURA, escritores y educadores, participó en la organización y desarrollo del evento, asegurando un ambiente seguro, educativo y enriquecedor para las niñas, niños y sus familias.



## Niñas, niños exploran la naturaleza a través del proyecto “Mini Guardaparques”



“ Esta iniciativa fomenta desde los primeros años de vida, el amor y respeto por la naturaleza, promoviendo una atención integral para las niñas y niños. ”

Más de 80 niñas y niños de 1 a 3 años junto a sus familias, participaron en un recorrido sensorial en el Parque Nacional Cerro Verde. Esta actividad forma parte del proyecto "Mini Guardaparques" y reunió a niñas y niños de los Círculos de Familia (CF) de El Congo y Coatepeque del departamento de Santa Ana. Durante la jornada, los participantes recorrieron diversas estaciones diseñadas para estimular sus sentidos, cada una adaptada cuidadosamente a su nivel de desarrollo cognitivo y motriz.

Mini Guardaparques tiene como objetivo promover la actividad física y acercar a las niñas y niños de Primera Infancia al entorno natural mediante experiencias lúdicas y de exploración.

El proyecto se desarrolla dos veces al mes, reuniendo en cada ocasión a niños desde los cero hasta los ocho años provenientes de diferentes centros educativos y de otras modalidades de atención a la Primera Infancia que se implementan en la zona. Ha sido adaptado para integrar a niños con discapacidad, permitiendo la participación de estudiantes de escuelas de educación especial que no presentan movilidad comprometida o ceguera.

Su implementación es posible gracias al Despacho de la Primera Dama en coordinación con el Instituto Crecer Juntos (ICJ), el Ministerio de Educación, Ciencia y Tecnología (MINEDUCYT), y el Instituto Salvadoreño de Turismo (ISTU).



# 2da Sesión ordinaria 2025

de Junta Directiva del Instituto Crecer Juntos



“ Trabajar en conjunto con diversas instituciones permite garantizar el bienestar y desarrollo integral de la niñez salvadoreña. ”

El Instituto Crecer Juntos (ICJ) llevó a cabo su segunda sesión ordinaria de Junta Directiva del 2025, reafirmando su compromiso con la gestión transparente y efectiva en beneficio de la Primera Infancia en El Salvador.

Durante la reunión, se abordaron puntos clave para el fortalecimiento institucional y la optimización de los recursos, destacando los siguientes temas:

- Modificación al Plan de Subvenciones 2025.
- Revisión de Documentos de Solicitud de Propuesta para Auditoría Externa.
- Modificación al Reglamento Interno de Trabajo.
- Presentación de Informes del Panel de Evaluación de Ofertas para la contratación de diferentes servicios.

Estas acciones forman parte de las estrategias del ICJ para garantizar el uso adecuado de los fondos públicos, fortalecer la normativa interna y asegurar procesos transparentes en las contrataciones de servicios esenciales.

El Instituto Crecer Juntos continúa trabajando con determinación para brindar atención integral a la Primera Infancia, promoviendo un entorno seguro, educativo y lleno de oportunidades para las niñas y niños salvadoreños.



# momentos

Crecer Juntos



[www.icj.gob.sv](http://www.icj.gob.sv)